

## Bon Eau au Togo

Dans l'histoire du Togo, les peuples Kwa et Voltaïque ont été les premiers à s'installer dans cette région, et les tribus Ewe et Ane ont suivi. En 1884, les Allemands ont nommé la terre, Togoland. Plus tard, en 1914, les Britanniques et les Français prirent le contrôle du Togoland. Il était divisé entre les Britanniques contrôlant l'ouest et les Français contrôlant l'est. Il faut attendre 1960 pour que se produise un tournant dans l'histoire du Togo. Le pays a obtenu son indépendance des Français et des Britanniques.

Le Togo, ou la République Togolaise, est situé en Afrique de l'Ouest et entouré du Ghana, du Burkina Faso et du Bénin. Le climat du Togo varie en raison de la longueur du pays. Les climats varient du tropical à la savane. La capitale est Lomé. La population du Togo est de 8,3 millions d'habitants, avec plus de quarante groupes ethniques différents. La langue officielle du pays est le français. Les langues non officielles sont l'éwé et le mina au sud, le kabyle et le dagomba au nord. Le christianisme, les religions traditionnelles et les musulmans constituent les religions. Environ 42 % sont chrétiens, 37 % ont des religions traditionnelles et 14 % sont musulmans.

La monnaie est le franc CFA d'Afrique de l'Ouest, XOF. Le PIB par habitant du Togo est de 2 100 dollars. L'agriculture représente 28,8 % du PIB, l'industrie 21,8 % et les services près de 50 %. Certains des produits agricoles sont le maïs, les haricots, les légumes, les ignames, le coton et les arachides. Les produits de l'industrie comprennent l'extraction de phosphate, le ciment, l'artisanat, les textiles et les boissons. La force de travail au Togo est à 65 % agricole, 5 % industrie et 30 % services. Le taux de chômage est de 6,9 % avec 55,1 % de la population togolaise sous le seuil de pauvreté. Les exportations sont constituées de pétrole raffiné, de pétrole

brut, d'électricité, de phosphate de calcium et de coton. Les partenaires à l'exportation sont l'Inde, le Bénin, le Burkina Faso, la France et le Maroc. Les importations du Togo sont le pétrole raffiné, les motos, le pétrole brut, le riz et le matériel de radiodiffusion. Les pays partenaires à l'importation sont la Chine, la Corée du Sud, l'Inde, la Belgique, les Pays-Bas et les États-Unis.

En cours de création de mon entreprise, Bon Eau, la première étape que j'envisage de faire est de présenter mon plan d'affaires à une banque afin de recevoir un prêt. À la banque, j'ai ouvert un compte professionnel et j'ai obtenu un prêt avec un taux d'intérêt de 3,4 %. Le prêt était de 15 000 XOF. Le prêt est assez important pour démarrer mon entreprise et assez petit pour rembourser. Avec le prêt, j'ai mis un acompte sur le bâtiment et j'ai acheté du matériel pour fabriquer les bouteilles. J'ai aussi reçu un don en argent d'un donateur qui voulait aider la cause. Avec ça j'ai acheté le reste de la machinerie. J'ai obtenu une attestation de publication du chiffre d'affaires pour annoncer l'ouverture, qui a coûté environ 100 XOF. Je dois également payer une taxe à la Cotisation Foncière des Entreprises. Ces formalités sont les premières étapes.

J'ai créé Bon Eau afin d'aider avec les maladies transmissibles causées par l'eau insalubre. Les infections telles que les maladies diarrhéiques sont très fréquentes dans la population togolaise. Les maladies diarrhéiques sont causées par des bactéries et des parasites dans l'eau. Les enfants sont les principaux individus touchés par cette maladie. Chez les enfants de moins de cinq ans, les maladies diarrhéiques sont la deuxième cause de décès. Plus de 525 000 enfants meurent chaque année de maladies diarrhéiques. Cette maladie entraîne également la malnutrition qui est une autre cause majeure de décès chez les enfants togolais. Mon espoir lors de la création de Bon Eau était de pouvoir fabriquer une bouteille d'eau qui filtrait les impuretés telles que les bactéries et les parasites pour rendre l'eau potable. Pour chaque personne qui achète une bouteille d'eau, il y aura une bouteille d'eau offerte à un enfant au Togo. Pour chaque 10

bouteilles d'eau achetées, il y aura un grand filtre à eau donné à une école au Togo. Mon objectif est de réduire le nombre de décès chez les enfants à la suite de maladies d'origine hydrique qui peuvent être évitées.

Avec le marketing, il est important que le nom représente le produit. Le Bon L'eau est le résultat produit par un filtre à eau. Au Togo, les filtres à eau ne sont pas seulement utiles mais nécessaires. Ce n'est pas une très grande bouteille et se décline en noir, gris, blanc, et transparent. Cela donne des options aux gens. Avec le besoin d'eau propre et le but du produit d'être disponible pour les personnes qui ne peuvent pas obtenir d'eau propre, il est souhaitable. Le prix de la bouteille d'eau avec le filtre est de 35 XOF. Le prix d'un grand filtre est de 90 XOF. Bien que le prix soit élevé, de nombreuses ventes sont réalisées via notre site web. Cela a rendu le produit disponible dans le monde entier, mais les dons de chaque achat vont aux enfants du Togo. Le marketing de l'objectif de l'entreprise aide également à réaliser des ventes élevées. Grâce à la publicité allant des articles de presse à la télévision en passant par la vente dans les grands magasins du monde entier, nous avons pu nous commercialiser.

Le siège de Bon L'eau est situé à Lomé la capitale. Il est placé ici parce que c'est une partie plus riche du Togo, ce qui signifie que plus d'achats peuvent être faits pour soutenir les régions pauvres du pays. À Sansanné-Mango, il y a un magasin de distribution où les bouteilles et les filtres donnés sont transportés. Ceci est une petite région du Togo. Avec le produit étant vendu dans le monde entier, il apporte une grande quantité d'argent au pays. Le chiffre d'affaires de l'entreprise est de 52 millions XOF. Il y a 120 employés qui travaillent pour l'entreprise qui aide avec le taux de chômage du Togo. L'amélioration de la santé de la à Sansanné-Mango et à Lomé aura des effets à long terme. Les enfants vivront plus longtemps et pourront produire de

l'argent pour l'économie. Avec l'argent, le Togo pourra améliorer les infrastructures d'eau potable dans ces villes et d'autres.

Démarrer cette entreprise au Togo m'a permis de poursuivre mes rêves en santé mondiale, tout en pouvant travailler pour moi-même. J'ai toujours été intéressée par la santé et l'aide aux autres, mais j'ai toujours voulu travailler pour moi aussi. Maintenant, je peux faire les deux. J'ai pu aider à sauver des vies là où le fardeau de la maladie peut être évité. Au cours de toutes mes années à parler français, j'ai maintenant pu l'utiliser tous les jours, puisque j'exploite mon entreprise dans un pays francophone. Avec mon produit vendu dans le monde entier, j'ai pu toucher des gens partout. En utilisant toutes mes connaissances du français, de la santé, des affaires, j'ai pu créer une entreprise où je suis capable d'incorporer les trois.

Sources:

<https://www.who.int/news-room/fact-sheets/detail/diarrhoeal-disease>

<https://www.cia.gov/the-world-factbook/countries/togo/>

Français.com

Affaires.com